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Standortsuche für ein betreutes Taubenhaus 

 

 
Der Stadtrat beschließt: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, gemeinsam mit der WOBAU einen Standort auf einem 
Gebäude in der Landeshauptstadt Magdeburg ausfindig zu machen, das sich im Bestand der 
Wobau befindet und zur Errichtung eines Taubenhauses geeignet ist. Wie am Beispiel anderer 
Städte, soll dort ein erstes betreutes Taubenhaus errichtet werden.  
 
Die erforderlichen Mittel zur Errichtung, Betreuung etc. sind in den Haushaltsplan der Jahre 
2022 ff einzustellen. 
 
Wir bitten um Überweisung in den Finanz- und Grundstücksausschuss.  
 
Begründung: 
 
Tauben leiden unter der großen Taubenpopulation selbst am meisten. Mit einem Taubenschlag 
versorgt man nicht nur die Tiere artgerecht und reduziert durch den Ei-Austausch die 
Taubenpopulation.  
 
Man reduziert das Taubenleid auf den Straßen. Die Tiere, die eigentlich reine Körnerfresser 
sind, ernähren sich mangels der artgerechten Nahrung, vom Abfall und werden krank. In Zeiten 
der Corona Pandemie verhungern die Tiere leidvoll, da selbst der vor Imbissbuden anfallende 
Abfall ausbleibt.   
 
Zur Betreuung des Taubenhauses wird sich, wie in den anderen Städten auch eine Lösung 
finden, Möglichkeiten gäbe es z.B. über Tierschutzvereine, städtische Eigenbetriebe etc.   
Das "Augsburger Modell" gilt als bestes Mittel, der Taubenpopulation Einhalt zu gewähren und 
das Elend der Tauben zu beenden.  
 
https://www.augsburg.de/umwelt-soziales/umwelt/umweltstadt-augsburg/stadttaubenkonzept 
 
Zwölf betreute Taubenschläge, teilweise in Dachböden historischer Gebäude, betreibt die Stadt 
Augsburg mittlerweile. Die Tauben sollen in Lebensbedingungen kommen, an die sie als 
Zuchttiere angepasst sind, also Taubenschläge mit Nistplätzen und artgerechtem Futter. Der 
Bruterfolg wird durch den Tausch der Eier durch Attrappen eingeschränkt. 
 
Die Wirksamkeit der betreuten Taubenschläge ist wissenschaftlich belegt und hat sich 
erfolgreich in über 60 Städten bewährt. Viele Städte wie Berlin, Hamburg, aber auch 

https://www.augsburg.de/umwelt-soziales/umwelt/umweltstadt-augsburg/stadttaubenkonzept


  

Braunschweig oder Jena haben ebenfalls bereits zum Mittel des betreuten Taubenhauses 
gegriffen. Weil der Erfolg überzeugte, wurden in vielen Städten nach kurzer Zeit weitere 
Taubenhäuser eingerichtet. 
 
 
https://blog.stadtwerke-jena.de/ein-herz-und-ein-haus-fuer-tauben-diese-vorteile-bietet-ein-
taubenschlag/ 
 
https://www.sueddeutsche.de/panorama/voegel-in-den-staedten-kommt-her-ihr-taeubchen-
1.4444037-2 
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